

Voici ce que dit du 8 décembre 1917 Paul MAX, cousin du bourgmestre, dans son **Journal de guerre** (Notes d'un Bruxellois pendant l'Occupation 1914-1918) :

*« Depuis aujourd'hui, l'arrêté prescrivant de masquer l'éclairage est mis en vigueur : tous les réverbères, toutes les fenêtres non pourvues de rideaux, toutes les lampes des trams sont passés au bleu. Tout est bleu ... le moindre rayon de lumière est intercepté par une épaisse couche de bleu de Prusse ... à chaque pas, on manque de s'étaler et on pourrait passer à côté de son père, de sa mère, de sa belle-mère sans les reconnaître. De la sorte, nous serons mieux à l'abri des avions, paraît-il. Ce qui est certain, c'est que nous serons moins à l'abri des attaques nocturnes, vols, viols, etc. Enfin, on a toujours dit que nous vivions au siècle de la lumière. Ça se voit ! »*

Voir davantage sur :

[http://www.museedelavilledebruxelles.be/fileadmin/user\\_upload/publications/Fichier\\_PDF/Fonte/Journal\\_de%20guerre\\_de\\_Paul\\_Max\\_bdef.pdf](http://www.museedelavilledebruxelles.be/fileadmin/user_upload/publications/Fichier_PDF/Fonte/Journal_de%20guerre_de_Paul_Max_bdef.pdf)